



VERLAG KARL ALBER

Leben im Fokus: Der philosophische Lebensbegriff um 1800 und die umweltethische Biozentrik



Leben im Fokus

Der philosophische Lebensbegriff um 1800
und die umweltethische Biozentrik

Herausgegeben von Georg Oswald und Konrad Ott

2025, 336 S., brosch., 84,– €

ISBN 978-3-495-99113-8

(PHYSIS, Bd. 6)

in Deutsch | Englisch

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99113-8

Der vorliegende Sammelband eröffnet neue Perspektiven auf den moralischen Selbstwert des Lebendigen. Er verknüpft wegweisende Theorien des späten 18. und frühen 19. Jahrhunderts mit aktuellen Debatten der Biozentrik, um differenziert die intrinsischen, instrumentellen und eudaimonistischen Wertzuschreibungen natürlicher Lebensformen zu beleuchten. Die Beiträge bieten eine kritische Analyse der theoretischen Grundlagen des Lebensbegriffs, regen zu neuen Denkansätzen in der Bewertung von Lebewesen an

und liefern damit Impulse für die anhaltenden Forschungsdebatten in der Umweltethik.

Mit Beiträgen von

Stefania Achella | Emmanuel Chaput | Charlotte Coch | Guido Frilli | Jan Kerkmann | Manja Kisner | Christian Martin | Kira Meyer | Georg Oswald | Konrad Ott | Gregorio Tenti | Ana Vieyra

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen ohne Begründung zurückzusenden. Es genügt die rechtzeitige Absendung der Ware an: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburg Str. 67a, 86720 Nördlingen. Die Anforderung eines Retourenlabels senden Sie bitte an vertrieb@nomos.de. Es besteht Eigentumsvorbehalt (§ 449 BGB) bis zur vollständigen Bezahlung des Kaufpreises. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de





VERLAG KARL ALBER

Life in the Spotlight: The Philosophical Concept of Life around 1800 and Environmental Ethical Biocentrism



Leben im Fokus

Der philosophische Lebensbegriff um 1800
und die umweltethische Biozentrik

Edited by Georg Oswald and Konrad Ott

2025, 336 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-495-99113-8

(PHYSIS, vol. 6)

in German | English

nomos-shop.de/isbn/978-3-495-99113-8

This anthology provides new perspectives on the moral value of living beings. It integrates pioneering theories from the late eighteenth and early nineteenth centuries with current debates in biocentrism, thereby offering a nuanced exploration of the intrinsic, instrumental, and eudaimonistic value ascriptions of natural life forms. The contributions offer a critical analysis of the theoretical foundations of the concept of life, stimulate novel approaches to the evaluation

of living entities, and provide impetus to ongoing research debates in environmental ethics.

With contributions by

Stefania Achella | Emmanuel Chaput | Charlotte Coch | Guido Frilli | Jan Kerkmann | Manja Kisner | Christian Martin | Kira Meyer | Georg Oswald | Konrad Ott | Gregorio Tenti | Ana Vieyra

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de/karl-alber
E-Mail bestellungen@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You have the right to return the goods within 14 days without giving reasons. It is sufficient to send the goods in time to: Nördlinger Verlagsauslieferung, Augsburger Str. 67a, 86720 Nördlingen. Please send the request for a return label to vertrieb@nomos.de. There is reservation of title (§ 449 BGB) until full payment of the purchase price. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Verlag Karl Alber

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.verlag-alber.de

